

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 22 de octubre de 1860.

NÚM. 599.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 18 minutos.
Pónese á las 5 horas y 10 minutos.
Sale la luna á las 2 h. y 44 m. de la tarde.
Pónese á las h. y m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Turin 14 de octubre.

Leemos en *Las Nacionalidades* el siguiente manifiesto de Victor Manuel á los pueblos de la Italia meridional:

«En este momento solemne para la historia nacional y para los destinos de los Italianos me dirijo á vosotros, pueblos de la Italia meridional, quienes despues de haber cambiado en mi nombre vuestro estado de cosas, me enviáis vuestras diputaciones compuestas de hombres sacados de entre todas las clases de la sociedad, magistrados, diputados de los Consejos municipales, para pedirme el restablecimiento del orden, de la libertad entre vosotros y vuestra union á mi reino.

Quiero haceros conocer cual es el pensamiento que me guía y cuales son los deberes que me impone mi conciencia si la Providencia me coloca en el trono de Italia. He subido al trono despues de grandes desastres. Mi padre me dió un bello ejemplo renunciando á la corona para salvar su dignidad y la libertad de los pueblos. Carlos Alberto cayó con las armas en la mano y murió en el destierro. Su muerte ha ligado cada dia mas los destinos de mi familia á los del pueblo italiano, el cual despues de tantos siglos ha dejado en todos los paises extranjeros las cenizas de sus desterrados como un título á la reivindicacion de la herencia de cada una de las naciones que Dios ha colocado sobre estas fronteras y que hablan la misma lengua. En cuanto á mi, he seguido este ejemplo, y el recuerdo de mi padre fué siempre mi estrella tutelar.

Entre la corona y la palabra empeñada, la eleccion no era dudosa para mí. He asegurado la libertad en tiempos poco favorables para ella, y al obrar así he querido que la libertad hechase profundas raices en las costumbres de los pueblos; no he vacilado en hacerlo porque era una cosa grata á la nacion. A pesar de la libertad dada al Piamonte, la herencia que mi augusto padre ha hecho presentir á todos los italianos, ha sido respetada religiosamente. Con la libertad en la representacion, la instruccion del pueblo y las grandes obras públicas, la libertad de la industria y del comercio, he procurado acrecentar el bienestar de mi pueblo.

Quiero que se respete la religion católica, al mismo tiempo que se deja á cada cual la libertad de conciencia, y que la autoridad civil resista abiertamente á esa faccion obstinada y provocadora que se dice la sola amiga y tutora de los tronos, pero que pretende en nombre de Dios mandar á los Reyes é interponer entre el principe y el pueblo la barrera de su intolerancia apasionada. Este sistema de gobierno debia producir un funesto efecto para el resto de Italia.

La concordia entre el principe y el pueblo, el hecho de la independencia nacional, la libertad civil y política, libertad de la tribuna y de la prensa, y el ejército que acaba de resu-

citar las tradiciones militares de la Italia bajo la bandera tricolor, harán del Piamonte el porta-estandarte y el brazo de la Peninsula.

La fuerza de mi gobierno no es el resultado de una política encubierta, sino de la influencia de las ideas y de la opinion pública. De esta manera he podido mantener en la patria del pueblo italiano reunido bajo mi cetro, el pensamiento de una hegemonía nacional de donde debia nacer una union parecida para las provincias divididas en una sola nacion.

La Italia se ha manifestado á la altura de mi pensamiento cuando ha visto marchar á mis soldados á los campos de Crimea al lado de los soldados de las dos grandes potencias occidentales. He querido adquirir para la Italia el derecho de tomar parte en los actos y en todo lo que concierne á los intereses de la Europa.

En el Congreso de París, mis enviados pudieron hacer oír por la primera vez vuestros gritos de dolor á la Europa, y se demostró que la preponderancia del Austria en Italia era perjudicial al equilibrio europeo, y cuales eran los peligros que hacia correr á la independencia y á la libertad del Piamonte, si el resto de la Italia no se veía libre de las influencias extranjeras.

Mi magnánimo aliado el Emperador III comprendió que la causa italiana era digna de la grande nacion que gobierna, y los nuevos destinos de nuestra patria fueron inaugurados por una guerra justa. Los soldados italianos combatieron heroicamente al lado de las legiones invencibles de la Francia. Los voluntarios, enviados de todas las provincias y por todas las familias italianas bajo la bandera de la cruz de Saboya, demostraron que toda la Italia me habia otorgado el derecho de hablar y combatir en su nombre.

Razones de Estado pusieron fin á la guerra, pero no á sus efectos, que se esplican por la inflexible lógica de los acontecimientos y de los pueblos.

Si hubiese poseído la ambicion que se atribuye á mi familia, la cual consiste en no hacer mas que lo que aconsejan los tiempos, me hubiese contentado con la adquisicion de la Lombardia; pero no he derramado la sangre preciosa de mis soldados por mí, sino por la Italia.

Habia llamado á las armas á los italianos, y algunas provincias italianas habian cambiado su gobierno para cooperar á la guerra de la independencia que sus soberanos rechazaban. Desde la paz de Villafranca, estas provincias han pedido mi proteccion contra la restauracion de sus antiguos gobiernos. Si los hechos que han ocurrido en la Italia central eran la consecuencia de la guerra á que invitamos á los pueblos, si el sistema de la intervencion extranjera debia ser abandonado para siempre en Italia, correspondíame reconocer á esos pueblos y apoyarles en el derecho de manifestar libre y legalmente sus votos.

Retiré mi gobierno, y ellos se nombraron uno regular; retiré mis tropas, y ellos organizaron fuerzas regulares que, protegidas

por la concordia y por todas las virtudes cívicas, han llegado á tal grado de fuerza y de reputacion que no podrian ser vencidas sino por las armas extranjeras.

Gracias al buen sentido de la Italia central, la idea monárquica robusteciése de una manera permanente, y la monarquía ha moderado moralmente el movimiento pacífico popular.

Así es que la Italia ha adquirido mayor estimacion de las naciones civilizadas, y ha demostrado á la Europa que los italianos eran aptos para gobernarse á sí mismos.

Al aceptar la anexion sabia las dificultades europeas con que iba á tropezar; pero no podia faltar á la palabra dada á los italianos en la proclama de guerra. Los que me acusan de imprudencia en Europa, juzguenme con ánimo tranquilo. ¿Qué hubiera sido, qué seria la Italia el dia en que la monarquía fuese impotente para satisfacer las necesidades de la reconstitucion nacional?

Por lo que toca á las anexionés, si el movimiento nacional no ha cambiado en sustancia, ha tomado formas nuevas. Al aceptar estas nobles y bellas provincias el derecho popular, debia por una parte reconocer lealmente la aplicacion de este principio; no me era permitido medirlo en la proporcion de mis afecciones y de mis intereses particulares. En virtud de este principio, he hecho para el bien de Italia el sacrificio mas costoso para mi corazon, renunciando á dos nobles provincias del reino de mis abuelos.

He dado continuamente á los principes italianos que han querido ser enemigos míos consejos sinceros, resuelto si eran vanos á prevenir el peligro que su ceguedad hacia correr á los tronos y á aceptar la voluntad de Italia.

En vano habia ofrecido la alianza al gran duque antes de la guerra, y habia ofrecido al Soberano Pontífice, en el cual venero al jefe de la religion de mis antepasados y de mis pueblos, asumir despues de firmada la paz el vicariato para la Umbría y las Marcas.

Era evidente que estas provincias sostenidas por la única cooperacion de mercenarios extranjeros, tarde ó temprano hubieran llegado á la revolucion, no obteniendo la garantía del gobierno civil que proponia. No recordaré los consejos dados durante algunos años al Rey Fernando de Nápoles por las potencias. Los fallos que se hicieron en el Congreso de París sobre su gobierno, preparaban naturalmente á los pueblos á cambiarlo si llegaban á ser ilusorias las quejas de la opinion pública y los pasos de la diplomacia. Ofrecí la alianza á su sucesor para la guerra de la independencia, y en este punto encontré tambien los ánimos rebeldes á todo afecto italiano y las inteligencias cegadas por la pasion.

Era muy natural que los acontecimientos de Italia setentrional y central sublevaran mas ó menos los ánimos en la Italia meridional. En Sicilia estalló esta inclinacion de los

ánimos con una rebelión abierta; y se combatía en ese país por la libertad cuando un esforzado guerrero, adicto á la Italia y á mi, el general Garibaldi, acudió en su auxilio. Eran italianos, y no podía ni debía contenerlos. La caída del gobierno de Nápoles confirmó lo que sabía mi corazón, esto es; lo necesario que es á los Reyes el amor y á los gobiernos el aprecio de los pueblos. El nuevo régimen se inauguró en las Dos Sicilias en mi nombre; pero algunos actos dieron motivo para temer que no fuese bien interpretada esta política, representada por mi nombre, y toda la Italia temió que, á la sombra de una gloriosa popularidad y una probidad antigua, se iba á reanudar un fracción pronta á sacrificar el próximo triunfo nacional á las quimeras de su ambicioso fanatismo.

Todos los italianos se dirigieron á mí para que conjurase este peligro, y era mi deber hacerlo, porque en el estado actual de las cosas no hubiera sido moderación y prudencia, sino debilidad é imprudencia, no tomar con mano la dirección del movimiento nacional, de que soy responsable ante la Europa. He hecho entrar mis soldados en las Marcas y en la Umbría dispersando esa turba de gentes de todos los países y todas las lenguas que allí se había reunido, nueva y extraña forma de intervención extranjera y la peor de todas. Habiendo proclamado la Italia de los italianos, no permitiré jamás que Italia se convierta en nido de las sectas cosmopolistas que se dan en él cita para tramar los planes de la reacción ó de la demagogia universal.

Pueblos de la Italia meridional: mis tropas avanzan entre vosotros para consolidar el orden; no vengo á imponeros mi voluntad, sino á haceros respetar la vuestra. Podréis en breve manifestarla. La Providencia que protege las causas justas, os inspirará el voto que depondréis en la urna. Sea cual fuere la gravedad de los acontecimientos, espero con tranquilidad el juicio de la Europa civilizada y el de la historia, porque tengo la convicción de que cumplo mis deberes de Rey y de italiano. Acaso mi política no sera inútil para reconciliar en Europa el progreso de los pueblos con la estabilidad de las monarquías. Sé que pongo un término en Italia á la era de las revoluciones.

Dado en Ancona á 9 de octubre de 1860.
—Victor Manuel.—Farini.

Paris 15 de octubre.

«El *Monitor* de esta mañana publica una nota en la que desmiente formalmente la existencia de un despacho de M. de Grammont, embajador de Francia en Roma, anunciando al general Lamoricière el inmediato socorro de las tropas francesas.—M. de Grammont, dice el *Monitor*, envió únicamente un despacho al cónsul de Francia, en Ancona, asegurándole que la invasión de los Estados pontificios, lejos de hacerse con la autorización del gobierno del Emperador, merecía altamente su desaprobación. Entonces, añade el *Monitor*, no se trataba aun de aumentar el efectivo de nuestro ejército en Roma.»

—Relativamente al Congreso de Varsovia, se lee lo que sigue en una carta dirigida de Dresde al *Correo del Domingo*:

«Acaba de saberse aquí por conducto cierto que el príncipe regente tendrá una conferencia de confianza con su ministro el baron de Schleinitz y lord John Russell. En ella examinarán juntos y con la mayor franqueza toda la situación, y acabarán por ponerse hasta hacer adoptar por los Emperadores y Francisco José, y sucediera, con gran sorpresa por nuestra parte, que en vez de tres Soberanos se encontrarían cuatro en la capital del gran ducado polaco. La ausencia material, si puedo espresarme así, de la Reina Victoria, en nada menoscabará las decisiones que se tomen en el augusto arcópag. Se tomarán pues decisiones, y con la ayuda de

Dios se las hará prevalecer, aunque sean en un Congreso.»

Madrid, 17 de octubre.

He aquí como cuentan los periódicos de Madrid el conato de atentado contra S. M.

«Cuando desembocaba el coche que conducía á SS. MM. desde la calle de Alcalá á la puerta del Sol, sonó á la izquierda del carruaje el estallido de un pistón: varias personas habían visto á un muchacho como de diez y seis años levantar una pistola en ademán de dispararla en dirección á la régia comitiva: el teniente de alcalde señor Diaz Delgado sujetó por el cuello al agresor, que no opuso resistencia, y el marqués del Duero que estaba mas próximo y observó el movimiento, dió voces diciendo: «prenderlo.»

Afortunadamente S. M. la Reina nada advirtió y continuó tranquilamente su marcha hacia Palacio.

Conducido al principal el insensato que había intentado disparar, se le halló encima un cachorrillo tan mal cargado que la bala se había caído por falta de taco y solo conservaba la pólvora: pueden calcular nuestros lectores qué clase de cachorrillo seria cuando les digamos que lo había comprado el día anterior por 30 rs.

Segun lo que anoche pudimos averiguar resulta que se llama N. Rodriguez, y es hijo natural: estaba sirviendo en casa del diputado á Cortes señor Nuñez del Prado, sin que por su carácter hubiese hecho sospechar este acceso de insensatez: únicamente su amo le había reprendido alguna vez por hallarle distraído con lecturas de periódicos avanzados.

El hecho, tan desagradable como es, no puede considerarse á nuestro juicio sino como un acto de demencia: así lo indica la circunstancia de estar colocado el agresor precisamente del lado opuesto al que ocupaba la Reina.

El preso fué conducido anoche mismo al Saladero, empezándose en el acto la formación del sumario.

Aunque representa como diez y seis años, hemos sabido despues que tiene diez y nueve.»

—Un suceso lamentable, y á nuestro modo de ver desprovisto de verdadera significación, tuvo lugar en la carrera que siguieron SS. MM.

«Un muchacho de quince á 16 años, segun la version mas admitida, y segun otra de diez y ocho, que servia de criado en esta corte, hizo ademán de querer disparar un pistoletazo sobre la régia comitiva, colocándose para llevar á cabo su proyecto, en el asfalto de la Puerta del Sol, ó lo que es lo mismo al lado opuesto de aquel que ocupaba la Reina en el carruaje. Inmediatamente fué detenido el agresor y conducido al Principal. Allí se encontró en su poder un cachorrillo tan inespertamente cargado, que era imposible que se pudiera hacer fuego con él, como que hasta la bala mal ajustada había caído al suelo.

Hemos procurado adquirir informes sobre este suceso, y segun lo que hemos averiguado, cuantos han visto al joven aseguran que es de poquísimos alcances, y que solo puede explicarse como un acto de locura su criminal propósito. Parece que se está instruyendo sumaria para aclarar este hecho lamentable, aunque como hemos dicho antes, destituido de importancia.»

—Ayer acudió el pueblo de Madrid á recibir á SS. MM. Despues de haber derramado con mano generosa largos beneficios en los pueblos que ha visitado, y de haber recogido entusiastas manifestaciones del cariño y de la lealtad de aquellas provincias, la augusta señora que ocupa el trono de esta noble monarquía vuelve al Palacio de sus mayores.

Nosotros saludamos á nuestra Reina con la respetuosa voz de nuestros sentimientos mo-

nárquicos, felicitándola por el término feliz de su viaje y por los francos homenajes que le ha rendido á su paso el amor de sus pueblos.

A las cuatro y media llegó el tren Real á la estación del ferro-carril. Allí esperaban á SS. MM. los ministros, las primeras autoridades y el Ayuntamiento. Atravesando un inmenso gentío, se dirigieron los augustos viajeros al templo de Atocha.

Desde las dos de la tarde, los alrededores de la estación del ferro-carril, del paseo de Atocha, el del Botánico, el salon del Prado la calle de Alcalá, la Puerta del Sol, la calle Mayor y la Almudena, todas estaban llenas de gente.

A las cinco de la tarde subian SS. MM. y AA. y la régia comitiva por la calle de Alcalá. Al estribo derecho del coche Real marchaba á caballo el duque de Tetuan, y al izquierdo el marqués del Duero. Precedían á los Reyes cuatro batidores de estado mayor, y los seguía una fila de diez generales entre los cuales iban todos los directores de las armas.

Seguía un escuadrón de caballería, y venían despues cinco coches de la Casa Real con la alta servidumbre de SS. MM.

A las cinco y veinte minutos llegó la Reina á su Real Palacio. En toda la carrera, cuyos balcones estaban vistosamente colgados, nuestros monarcas fueron saludados con verdadero cariño y respetuoso entusiasmo.

Antes de su entrada en Madrid, S. M. había revistado á las tropas que forman el campamento de Torrejon.

—Reunidos ya en Madrid todos los consejeros de la Corona, parece que hoy mismo se celebrará un Consejo de ministros, para determinar de una vez la línea de conducta que debe seguirse en las grandes cuestiones cuya solución amenaza turbar la paz de Europa.

A juzgar por las declaraciones de los órganos ministeriales, el primer acuerdo del gobierno será la retirada de nuestra legacion en Turin como consecuencia de la protesta de España, Rusia, Prusia y Austria contra la invasión del territorio pontificio por el ejército sardo con el Rey á su cabeza.

—La suscripción abierta en el Perú á favor de los heridos del ejército de Africa, ha ascendido á 40.036 duros.

—Se confirma la noticia del empréstito Marroquí. A Gibraltar ha llegado un comisionado del Sultan de Marruecos con el objeto de pasar á Inglaterra á procurarse fondo para el pago de la indemnización de guerra.

Sabemos por cartas de Paris del 16 del actual, que M. Fernando de Lesseps iba á salir de aquella capital al día siguiente con dirección á Egipto, á fin de activar los grandes trabajos que se hacen en el canal marítimo de Suez.

Fuerza es confesar que los sacrificios personales que hace Mr. de Lesseps para llevar á cabo su famosa empresa corren parejas con la utilidad que ha de reportar su ejecución de resultados de las fatigas de su último viaje ha sufrido una ictericia y ha debido pasar en el campo bastante tiempo para restablecerse y ahora, apenas lo ha logrado, vuelve de nuevo á emprender aquel viaje, penoso por mas de un concepto.

Contraste notable ofrece su conducta con la de los que no reparan en medios, por reprochados que sean, para hacer abortar una obra tan útil al progreso de todos los pueblos.

—Si toda la gente que tiene Garibaldi se parece á los voluntarios ingleses que dias pasados hicieron escala en Gibraltar yendo á ingresar en las bordas de aquel aventurero, gente lucida son los libertadores de Italia! Hé aquí la pintura que desde Gibraltar hacen al *Diario de Barcelona* de los susodichos héroes. En las calles borrachos, atropellaban y apaleaban en tropel, se apoderaban de caballos, coches, etc., de cuanto querian;

vi delante de mi hotel todos estos escándalos, pues que allí está la guardia del Principal, cuyos oficiales presenciaban ese ridículo mas á su país y nada hacían para impedirlo. Navaja en mano, corrieron allí también á la gente, y la guardia nada hizo. ¿Será que la Inglaterra entiende así mejor la libertad? La población se hallaba sobresaltada, cual un día de conflicto, ante las turbas desenfadadas de tanto héroe borracho, ¡de tanta degradación! Hubo caballos desbocados, ginetes caídos á causa del vino y no del caballo que montaban, dos ó tres carruajes volcados, riñas, gritos, etc., en obsequio todo de Garibaldi y gloria de Inglaterra.

Me hallé alojado en el hotel mejor llamado *Club-House*; pero los Garibaldinos llegados al amanecer, y sin reflexionar en el respeto que debían á los que dormían, han hecho pasar una noche toledana á caballeros y señoras, mientras vaciaban botellas. Después sin reparar en lo ajeno, entraron donde mejor les plugo, hicieron su toilette con los peines de los demás, y hubieran pasado á mayores sin la oportuna indicación del sufrido caballero poseedor. Hubo deudas no pagadas, coches rotos, agravios, atropellos, y la rigidez inglesa cedió de su altivez. Bueno es que se hayan acostumbrado! Todo cuanto le dijese sería poco, pues no espero ver otra cosa igual jamás. ¡Que notable contraste entre estos hombres y nuestros oficiales y soldados en Tetuan, donde son modelo de resignación y de virtud!

EL CORREO.

Son muchas las quejas que oímos continuamente acerca de la completa indiferencia con que se miran en los pueblos de esta isla los bandos vigentes dictados para impedir los casos de hidrofobia. Mientras en esta capital se ejerce un laudable rigor contra los perros, aunque no tanto como de desear sería, apenas hay pueblo alguno en donde estos animales no vayan con toda libertad, sin bozal, sin que se cumpla con ellos ninguna de las disposiciones tantas veces dictada por la autoridad. Esto no es ya una falta ordinaria de los alcaldes, una falta de celo que pudiera tolerarse por la primera vez: es un acto de desobediencia que debe corregirse severamente.

Tales faltas de respeto á las órdenes del jefe superior de las autoridades locales, se repite con frecuencia no solo en el ramo que nos ocupa sino en otros muchos de la administración pública; y esto indica que en muchos pueblos todo lo que tiende á establecer el orden y la perfección en los mas preferentes servicios se mira con un soberano desden no solo por los particulares sino por los agentes del Gobierno que deberían ser los primeros en respetar y obedecer cuanto emana de los principales delegados del mismo en la provincia. Si los alcaldes de muchos pueblos prefieren la tolerancia exagerada, siempre causa del desarreglo y del desorden, al perfecto cumplimiento de los deberes que les impone un cargo honorífico que las mas veces se disputan con afán ¿qué confianza puede tener en ellos la autoridad superior? Por esto nos parece que convendría girar frecuentes visitas á mu-

chas poblaciones y aplicar severos castigos por las faltas que en ellas se observaran.

Respecto de los bandos que nos ocupan creemos que la Guardia civil pudiera prestar los mejores servicios, encargándosele que diese parte de todos los pueblos en donde se ven perros sin bozal, y aplicándose á los respectivos alcaldes las correspondientes multas por su falta de puntualidad en el servicio. De este modo se cortaría de raíz un abuso que puede producir lamentables consecuencias, y se evitarían las justas quejas que producen muchos vecinos de la capital, por ejercerse con sus perros un rigor de que se ven libres los demás de la isla.

Ayer llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. Teniente general don Fernando Con-toner y su apreciable familia.

Tenemos la satisfacción de anunciar que gracias á la actividad desplegada en este asunto por el Sr. Ingeniero jefe de este distrito don Miguel Herrero, están ya terminados los planos para la prolongación del muelle, faltando ahora solamente la ultimación de los presupuestos. Creemos que se celebrará una reunión compuesta de las personas que tuvieron la honra de ser presentadas al Sr. marqués de Corvera para hablarle de este importantísimo asunto, las cuales podrán tener el gusto de examinar aquel trabajo y dar acerca de él su parecer con los conocimientos especiales que tienen del puerto de Palma, gracias á una práctica de muchos años. Luego que tengamos algun detalle sobre los planos nos complaceremos en comunicarlo á nuestros lectores.

Sabemos que están ya terminados por el Gobierno de esta provincia los trabajos de rectificación de las listas electorales para la próxima renovación de los Ayuntamientos.

SECCION OFICIAL.

DIPUTACION PROVINCIAL

de las Baleares.

En los días 23, 24 y 25 del corriente y á las horas señaladas se rematarán, si acomodan las posturas, los efectos pertenecientes á esta corporación que se hallan de manifiesto en el edificio del Estudio general, quedando despues cerrada la subasta. En el último de los expresados días, y á la una de la tarde se rematará tambien en pública subasta una carretela, que estará igualmente de manifiesto en el acto del remate.

Lo que se anuncia por medio de este periódico para conocimiento del público. Palma 24 octubre de 1860.—El Presidente interino: Eduardo Infante.—P. A. de la D.—Gabriel Reus, diputado vice-Srio.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 19.—De Argel en 6 días laud S. Antonio, de 33 ton., pat. Miguel Roca, con 5 mar., 1 pasajero y lastre.

De Mahon en 3 días laud S. Antonio, de 50

ton., pat. José Mandi'ego, con 3 mar., y lastre.

De Cardiff en 23 días bergantin Sueso Rio, de 240 ton., cap. Quet, con 9 mar., y carbon de piedra.

De Ibiza en 1 día laud San José, de 20 ton., pat. Pedro Pascual con 5 mar., 7 pas., lastre y balija.

De Cullera en 4 días laud Juanito, de 53 toneladas; pat. Esteban Reinés. con 6 mar., 1 pasajero, arroz y efectos.

De Idem en 3 días laud S. Ramon, de 60 toneladas, pat. José Alberti, con 6 mar., arroz y efectos.

Día 20.—De Iviza en 2 días javeque Virgen de Jesus, de 25 ton., pat. Vicente Cardona, con 3 mar., 16 pas., sal y efectos.

De Villanueva en 5 días laud Trinidad, de 66 ton., pat. Melchor Alorda, con 7 mar., y pipas vacías.

De Ciudadela en 5 días laud S. Francisco, de 66 ton., pat. Guillermo Simó, con 2 mar., y arros de pescar.

De Aguilas en 7 días laud Amparo, de 43 toneladas, pat. Mariano Blay, con 5 mar., 5 pasajeros, barrilla y esparto.

De Binicarlo en 5 días laud Joven Rafaela, de 27 ton., pat. Domingo Rosa, con 5 mar., y patatas.

Buques despachados.

Día 19.—Para Valencia laud S. José, de 76 ton., pat. Guillermo Porcel, con 6 mar., y lastre.

Para Tortosa laud S. Antonio, de 24 ton., patron José Amengual, con 3 mar., 1 pas., y lastre.

Para La Habana bergantin goleta Mariano, de 107 ton., cap. D. Honorato Berga, con 10 mar., y frutos del país.

Para Ibiza místico sevillano, de 72 ton., patron Jaime Viñas, con 6 mar., 1 pas., y lastre.

Para idem javeque S. Juan, de 31 ton., patron José Rosselló con 4 mar., 15 par., y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Juan Capriscano confesor y san Pedro Pascual obispo.

Cultos.—Para mañana miércoles.

En las iglesias que á continuación se expresan al anoecer se dará principio á la novena de las almas del purgatorio, siendo los oradores siguientes:

En Sta. Eulalia D. Miguel Moranta Pro.

En Sta. Cruz D. Andres Figuerola Pro.

En S. Jaime D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En S. Miguel D. Miguel Coll Pro.

En S. Nicolas D. Miguel Meliá Pro.

En la Iglesia de los PP. de la Congregacion de S. Felipe Neri D. Juan Angelo Torrens Pro.

En el oratorio del Camp-Roig D. Vicente Terrasa Pro.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

(3.^a quincena.—Funcion 3.^a)

Para mañana miércoles 25 del actual.

Visto el grande aplauso que obtuvo en su primera representacion y para complacer á los Sres. abonados, se repetirá el interesante drama en 3 actos y en verso:

La oracion de la tarde

dirigida por el señor Guerra.

Baile.—*La moza de caliá*, desempeñado por la señora Perea (Nena), el señor Perez y cuerpo coreográfico.

La linda comedia en un acto:

FÉ, ESPERANZA Y OSADIA

dirigida por el Sr. Pardiñas.

A las siete.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 12 cuartos.

SECCION DE ANUNCIOS.

Vapores-Correos de A. Lopez y compañía.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD

EN COMBINACION

con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

VIAJE DE ALICANTE Á BARCELONA Y MARSELLA.

Salida de Alicante	todos los Miércoles	á las 11 de la mañana.
Llegada á Barcelona	„ „ Jueves	á medio día.
Salida de „	„ „ „	á las 4 de la tarde.
Llegada á Marsella	„ „ Viernes	por la mañana.

REGRESO.

Salida de Marsella	todos los Martes	á las once de la mañana.
Llegada á Barcelona	„ „ Miércoles	por la mañana.
Salida de „	„ „ „	á las 3 de la tarde.
Llegada á Alicante	„ „ Jueves	por la tarde.

VIAJE DE ALICANTE Á MÁLAGA Y CADIZ.

Salida de Alicante	todos los Sábados	á las once de la mañana.
Llegada á Málaga	„ „ Domingo	por la mañana.
Salida de „	„ „ „	á las cinco de la tarde.
Llegada á Cádiz	„ „ Lunes	por la mañana.

REGRESO.

Salida de Cádiz	todos los Martes	á las 5 de la tarde.
Llegada á Málaga	„ „ Miércoles	por la mañana.
Salida de „	„ „ „	á medio día.
Llegada á Alicante	„ „ Jueves	por la tarde.

VIAJE DE ALICANTE Á BARCELONA.

Salida de Alicante	todos los Viernes	á las 11 de la mañana.
Llegada á Barcelona	„ „ Sábados	á medio día.

REGRESO.

Salida de Barcelona	todos los Domingos	á las 11 de la mañana.
Llegada á Alicante	„ „ Lunes	por la mañana.

Los pasajeros deben hallarse á bordo con sus equipages media hora antes de la salida. Los vapores Madrid, capitán Carricarte; Alicante, capitán Rivero; Marsella, capitán Lagier; tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, son los que prestan este servicio.--Las cámaras son cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Los Sres. Pasajeros y cargadores podrán adquirir mayores informes en
Madrid....Escritorio de D. Julian Moreno. Despacho central de los Ferro-carriles, Alcalá, 30.
Alicante... „ de A. Lopez y Compañía y Agencia de D. Gabriel Ravello.
Barcelona... „ de D. Daniel Ripol y Compañía.
Marsella... „ de D. Emanuel Olivier y despacho Plaza Real.
Málaga.... „ de D. Luis Duarte.
Cádiz..... „ de los señores Abarca hermanos.

Aviso á las Señoras.

En la calle del Sagell núm. 40 tienda de Bartolomé Cortés hay un buen surtido de bordados á mano de última novedad procedentes de Paris como son: cuellos con puños y sin ellos propios para la estacion, vestido de bautizo y gorritas, pañuelos para mano, tiras anchas y estrechas, puntillas de todas clases, entradores y otros varios géneros todo á precios baratísimos.

Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administracion de loterías, á 10 reales botella.

Alquiler ó venta.

En el término de esta ciudad, y en el lugar denominado de Genova, se alquilan ó venden unas casas, muy alegres, cerca de la nueva Iglesia y con todas sus comodidades necesarias para una familia. En esta imprenta informarán.

Sombreros de última novedad para Señoras.

Se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo procedentes de las principales fabricas de Paris, como tambien aderezos, medios aderezos, alfileres, brazalétes, abanicos de pluma propios para teatro, portamonedas, cigarrerías, navajas, tigras, cortaplumas y otros muchos artículos de utilidad y elegancia. Se hallará en la calle de Sto. Domingo núm. 22 á las novedades.

Aviso.

Se vende un hermoso catrin: en casa del Comandante de la Guardia Civil de estas islas darán razon.

Otro.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE Á LOS

ANALES

DE LA

Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la Illustration francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproduccion exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende á los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO Á LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

Nodrizas.

Una de edad de 25 años y la leche de 16 meses desearia encontrar criatura para amamantar en su casa que la tiene en el término de Marratxi: informarán en la tienda de comestibles esquina de la calle d' en Sans.

Venta.

Se saca en venta una pieza de tierra sita en el término de la villa de Calviá y de extension de 74 cuarteradas olivar y algarobas: en la redaccion de este periódico, darán razon á quien quiera entrar en su ajuste.

Café del Rincon.

El Dueño de este establecimiento que no perdona medio ni gasto alguno para dar gusto á sus favorecedores, ha contratado á D.^a Manuela Torres triple de los teatros del continente, y que actualmente estaba en el de Tortosa; á mas está ensayando para poner en escena el martes próximo la lindísima zarzuela con dos actos original de D. Vicente Flores y música de D. Rafael Olmo titulada:

El Prior de la cartuja.

Pacorrito

con profusion de coros, orquesta y demás que exige su interesante y lindo argumento.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. C. D. E.
Juan Villalonga

SERVICIO DE VERANO
DESDE 1.º JULIO DE 1860.

BILLETES DIRECTOS
ENTRE FRANCIA Y ESPAÑA.